

SEMANA DEL 3 AL 7 DE SEPTIEMBRE

Calificaciones crediticias de estados y municipios

Ariel Méndez
EL ECONOMISTA

MORELOS

Mejores condiciones financieras

Los indicadores financieros de Morelos son positivos, ya que presenta flexibilidad, adecuada proporción de gasto operacional con respecto a los ingresos fiscales ordinarios, así como mejores condiciones de apalancamiento de largo plazo por los procesos de refinanciamiento.

Por lo anterior, Fitch Ratings ratificó la calificación del estado en “A(mex)” y revisó a Estable desde Negativa la perspectiva.

No obstante, los desequilibrios entre balances financieros deficitarios y métricas de liquidez muy bajas que han requerido de la contratación de créditos bancarios de corto plazo y el nivel de disponibilidades de efectivo bajo en relación con el pasivo circulante.

“De igual forma, métricas de eficiencia recaudatoria por debajo de la mediana del Grupo de Estados Calificados por Fitch (GEF) y de pares en la misma categoría de calificación, la proporción del ser-



Al cierre del 2017, Morelos registró ingresos fiscales ordinarios por 10,217.5 millones de pesos. FOTO: CUARTOSCURO

vicio de la deuda respecto al ahorro interno, que se ubica por encima de sus pares de calificación, y la capacidad acotada para realizar inversión con recursos propios son factores que también restringen su calificación”, añade Fitch en un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Al cierre del año pasado, Morelos registró ingresos fiscales ordinarios por 10,217.5 millones de pesos, mayores en 10.2% con respecto al 2016 y con una tasa media anual de crecimiento para el perio-

do 2013-2017 de 8.7 por ciento.

TAMAULIPAS

Ingresos sólidos

La recaudación sólida de ingresos estatales de Tamaulipas, así como la importancia económica de la entidad en el contexto nacional por su participación relevante en manufacturera de comercio exterior y en materia energética ocasionaron que Fitch Ratings ratificara la cali-

ficación a la calidad crediticia del estado en “A(mex)”, cuya perspectiva se mantiene Estable.

Mientras los factores que limitan la nota crediticia son “la flexibilidad financiera por debajo de la mediana del GEF, y los niveles moderados de deuda directa de largo plazo (DDLPL) y sostenibilidad. Asimismo, restringen la calificación las contingencias en el largo plazo en jubilaciones y pensiones”, explicó.

La entidad reestructuró en el 2017 10,296 millones de pesos de

su DDLPL, por lo que la agencia proyecta una mejora en la sostenibilidad de la deuda a partir de este año.

La posición de liquidez de la entidad es favorable, debido a que ésta mejoró y el pasivo circulante fue bajo, en el 2010 la caja representó 0.23 veces, mientras en el 2017 fue de 1.0 veces, totalizando 3,948 millones de pesos.

La administración implementó acciones diversas para dinamizar la recaudación del Impuesto sobre Nómina (ISN), como el incremento de la tasa de 2 a 3% a partir del 2017 y la recaudación por ISN aumentó 78.3% anual en dicho año.

IXTAPALUCA, ESTADO DE MÉXICO

Fuerte liquidez

La mejora del desempeño financiero de Ixtapaluca, municipio del Estado de México, y la fuerte liquidez que supera a los municipios con calificación similar, denotan el cambio de perspectiva de Negativa a Estable, además Moody's afirmó sus calificaciones

Después de experimentar un déficit financiero muy grande equivalente a 12.4% de los ingresos totales en el 2016, Ixtapaluca registró un superávit de 2% en el 2017, tras un fuerte crecimiento de las transferencias federales y una pequeña reducción del gasto de capital.

Moody's espera que el municipio posiblemente reporte un déficit moderado de 1.4% en el 2018, como resultado del gasto de las elecciones en julio, sin embargo, esto no generará estrés financiero para el municipio.